

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO VII - EPOCA VI

Barcelona, sábado, 25 de julio de 1934

NUMERO 1334

¡SALUD Y SUERTE, HERMANOS!

Millares de hombres han partido hacia la capital de Aragón para antiquillar al fascismo. Al frente de los trabajadores armados va nuestro camarada Durruti

¡VIVA LA LIBERTAD! ¡ABAJO LA TIRANIA!

La emocionante partida de las milicias antifascistas

En el Paseo de Gracia, se concentran las falanges proletarias. Buenaventura Durruti es aclamado por la clase trabajadora.—La C. N. T. y la F. A. I. han aportado el mayor número de combatientes.—Millares de hombres parten hacia la capital de Aragón. Los bravos galeotes de la Cataluña proletaria inician el desfile en medio de una ovación atronadora.—El hormiguero humano cubre completamente el Paseo de Gracia y la Diagonal.—Nuestros camaradas se despiden al grito de CNT-FAI, lanzándose a la conquista de la capital de Aragón

La capital catalana está viviendo uno de los espectáculos más grandiosos de su larga historia de conmociones sociales. En el día de ayer se ha puesto de relieve la potencialidad de la C. N. T. y de la F. A. I. en la región catalana.

La ciudad de Barcelona ofrece una grandiosidad callejera que es imposible de transcribir con la pluma. Los calles respiraban la emoción de las grandes jornadas populares.

El barrio aristocrático de Barcelona aparecía totalmente ocupado por los milicianos, que arma al brazo aguardaban frenéticos el instante de la partida. En la calzada central del Paseo de Gracia se estacionaban, a lo largo de la majestuosa arteria burguesa, los bravos trabajadores que se aprestan al asalto de la capital aragonesa. Y como contraste que destaca la grandiosa envergadura de la hora presente, contemplamos el sintomático silencio de las mansiones de la plutocracia catalana, que aparecían con los balcones completamente cerrados.

La movilización proletaria se atribuía a lo largo del Paseo de Gracia, de acuerdo con las instrucciones emanadas de los Comités. Desde la calle de Aragón hasta la Diagonal, estaba ocupada en su totalidad por los camaradas de la C. N. T. y de la F. A. I. y desde la calle de Aragón hasta la Plaza de Cataluña, se hallaban las fracciones restantes.

Los expedicionarios están perfectamente pertrechados. La artillería de montaña está a cargo de nuestros camaradas. Las banderas rojinegras se asomaban por encima de los cañones. Vimos un gran número de tanques de la Campesía, esbeltas autobuses, coches de perfil modernísimo y cañones repletos de voluntarios barceloneses. Uno de los camiones que han partido lucía un emblema alusivo a Asturias.

Uno de los instantes de gran emoción se ha producido al desfilarse el regimiento de Infantería número 94. Los soldados se ponen en marcha al grito de viva la revolución. Y el espectáculo alcanza una grandiosidad inenarrable cuando el pueblo irrumpe en las filas de los soldados y confraterniza con ellos.

Hemos estrechado las manos de nuestros camaradas. Marchan con

una moral elevadísima. Están convencidos de que aplastarán de una manera rápida y decisiva a los fascistas.

Estalla una ovación imponente. El pueblo rodea el coche de Buenaven-

Corolarios de la revolución

Quando parecía que todo lo que brillaba estaba destinado a ser pasto de las llamas, se ha podido comprobar que al quemarse un altar en la calle ha sido la única vez que ha brillado.

Además, ha resultado que todo era mugre, completamente mugre. Las maderas estaban carcomidas y las telas plagadas de parásitos.

Almacenes de inutilidad. Verdaderos montones de basura. Esto nada más es lo que se ha quemado.

¡Obras de arte! En primer lugar, las obras de arte las quería el mundo autoritario y jerárquico, no por su arte, sino por su calidad de oro y plata. Y si las esculturas que valen un millón es un valor arbitrario, pues que esas obras de arte solo pueden tenerlas los ricos, los cuales falsifican billetes y por eso tienen los millones que quieren. Y no es eso. Las obras de arte son de todos, como las correteras. Meter la obra de arte en un antro particular, es apartarla de su principal significación, de su peculiar objetivo. El

arte es de todos y nunca en arte "todos" pueden entrar en monopolizadores de todo.

Todas las obras de arte en la escultura de piedra han sido hechas por artistas sin nombre, por artistas populares desconocidos. Los burgueses dejaron morir de hambre a estos artistas ignorados y ahora quieren reivindicar sus obras. ¡Vale más la vida que el arte!

De la vida sale el arte y todo lo demás. Del arte no puede salir la vida.

La solidaridad de los hermanos campesinos

El Sindicato Unico del Ramo de la Alimentación, se complace en comunicar a todos los compañeros, que ha recibido de Rubí setenta y dos gallinas para los enfermos de los hospitales.

Entrega de dos mil seiscientas pesetas

En la reunión efectuada por unos grupos de compañeros en los edificios de las mojas, se han incautado de 2.000 pesetas, de las que han hecho entrega al Comité Regional para

nuestro camarada, pero la avalancha del público nos lo impidió. Pero estamos completamente percatados que Buenaventura Durruti penetrará en la capital de Aragón al frente de los bravos camaradas que sienten un cariño acendrado por el valeroso militante, que es hoy carne del alma popular.

Hemos comprobado que la C. N. T. y la F. A. I. han aportado el mayor número de combatientes. Los trabajadores enrolados en la Confederación Nacional del Trabajo suman un ochenta por cien de la totalidad de milicianos.

Han partido millares de hombres, soldados, guardias y trabajadores. Acompañan a la expedición equipos completos de sanidad. SOLIDARIDAD OBRERA también ha mandado un enviado especial que informará a diario a nuestros lectores.

A la una de la tarde se dan las órdenes para que la columna se ponga en marcha. El entusiasmo del pueblo se desborda. Los trabajadores invaden la calzada. Es imposible dar un paso. El camarada García Oliver dirige la palabra al pueblo, para rogarles que dejen el camino libre a los expedicionarios.

Los trabajadores parten al grito de viva la C. N. T. y la F. A. I. Los semblantes de los combatientes irradian la satisfacción propia de los luchadores indomables. Nos despedimos de nuestros camaradas con la convicción de que escribirán una nueva página llena de heroísmo y de bravura. El entusiasmo y las escenas de emotividad estuvieron a la par de las que presenciábamos en el Paseo de Gracia.

El proletariado catalán está pendiente de las incidencias de la lucha. Nuestro pensamiento está en tierras aragonesas.

Algo que hay que tener en cuenta Una dura lección

La lección ha sido dura; sigue siendo dura. Los gobernantes, todos los gobernantes, y con ellos todos los políticos, gesticulaban, gritaban de indignación ante la continua repetición de huelgas y de hechos de carácter social que cada día se planteaban. Invocaban la economía, el patriotismo, los sagrados intereses de clase, la paz y la tranquilidad ciudadanas. Si el proletariado probaba a salir en defensa de su propia vida atormentada; si los trabajadores pedían, con justicia, un trozo más de pan y una hora de descanso, la plutocracia amparada por el mismo Poder, protegida por el Estado, amenazaba, redactaba manifiestos, empleaba todos los recursos para que las autoridades acallaran por la fuerza, la fuerza de la razón.

Mientras tanto, los pobres campesinos de Andalucía, los mineros de Asturias, sufrían hambre con dolor y resignación. Aumentaba el paro forzoso. Se vaciaban las arcas del tesoro nacional, disminuía la producción y el malestar reinaba en fábricas y talleres, en campos y ciudades.

Los políticos reconocidos como reaccionarios; los generales del Ejército tachados de realistas, permanecían incrustados en los sitios de gobernación. Se les respetaba, se les aplaudía y se les reverenciaba.

Ahí está Godea, que ostentaba gubernamentalmente el cargo de capitán general de Baleares; ahí está Franco, jefe supremo de Canarias. Y Gil Robles, diputado de la nación; y la aristocracia y la mesocracia alternando con ese cordón negro de frailes, curas y jesuitas que tenían acobardada, depauperada y hasta envilecida a la pública opinión.

Toda esta gente conspiraba tranquilamente en sus sitios de reunión. En los cuarteles y en las sacristías, en los palacios y en los restaurantes de moda.

Lo sabía el Estado. El Gobierno no lo ignoraba. Las autoridades fingían no saberlo. Y la vida de España se desliza sobre este terraplén peligroso bordeando el precipicio que había de producir la catástrofe.

¿Era todo esto exceso de confianza? ¿Era, quizás, exceso de liberalismo? Ni una cosa ni otra. La libertad faltaba, ciertamente, para las clases humildes, y la desconfianza cundía en la calle, en las casas y en los sitios de reunión. Se mascaba el golpe reaccionario, se diluía en el ambiente como una pesadilla, como algo inevitable, como algo fatal. Las gentes lo decían claramente y lo veían claramente.

Gil Robles chuleaba en el Congreso. Las derechas amenazaban en parlamentos públicos y en manifiestos públicos.

¿Qué hacía el Gobierno de izquierdas? ¿Qué decía la Dirección General de Seguridad? ¿Qué medidas se tomaban para hundir la cerviz de la bestia que avanzaba como un monstruo por los caminos de la vida nacional?

Ninguna medida. El pueblo, con su fino instinto, con ese instinto del que está forjando su vida en el yunque perpetuo del dolor y del sufrimiento, se preparaba como podía. Exigía lo que podía.

A última hora, cuando el peligro estaba ya encima, cuando asomó el fascismo con su carátula trágica, el Gobierno, las autoridades se dieron cuenta de los hechos y empezaron a repartirse armas.

¿Quién ha provocado la guerra civil, señores? ¿Los trabajadores? ¿Los eternos "revoltosos"? ¿Los "terribles" extremistas? ¿Los de la F. A. I.? No, por cierto. Los que han provocado la guerra son los privilegiados, los seducidos burgueses, los seraficos capellanes, los exaltadores de la paz, los "caballerosos" militares de fajín y condecoraciones ganadas en la poltrona de una oficina o en los gabinetes perfumados de cualquier señorita de sangre azul.

Ellos han provocado la guerra. Ellos la han declarado. El agresor no ha sido esta vez la F. A. I. Ha sido la burguesía, el capitalismo, la clerigalla, la gente de orden. El pueblo ha recibido bien a los agresores. Como se merecían. Como se merecen. El pueblo ha pagado caro el descuido de los gobernantes de izquierda, de los hombres de izquierda. Ha corrido la sangre abundantemente, esa sangre generosa que mana siempre como un veneno riquísimo del pecho de los infortunados.

Dura ha sido la lección, que tendremos en cuenta. Que deben tener en cuenta los gobernantes y los políticos de izquierda.

CAMINO DE ZARAGOZA

El coche explorador ocupado por compañeros de la C. N. T. que salió anteayer por la noche en dirección a Zaragoza, nos comunica desde Huesca, que han llegado a dicho pueblo sin novedad.

Sólo en Fraga encontraron un pequeño grupo de fascistas, que los hostilizó, siendo repelida la agresión por nuestros compañeros. Según las impresiones obtenidas, en los pueblos que han consultado, las tropas fascistas se van repliegando, desmoralizadas.

Nuestros compañeros de la C. N. T. siguen su camino de exploración e irán transmitiéndonos sus impresiones hasta llegar a Zaragoza.

MARCELONA
la Diagonal

222
21

El pueblo de Barcelona, en un espontáneo gesto de solidaridad, ha llenado cuatro camiones de víveres para las milicias. ¡Así es el proletariado!

El espíritu de solidaridad de la Barcelona revolucionaria

Nos embarga una emoción imposible de describir en letra de molde. Quisiéramos hablar con todos y cada uno de los ciudadanos barceloneses para narrarles uno de los episodios de solidaridad más grande —después de los ya vistos estos días— que hemos presenciado.

Colocarnos en cada esquina y pregonar al viento lo que la clase trabajadora es capaz de hacer en los momentos en que sus libertades peligran.

Millares de milicianos desfilan por la Gran Vía Diagonal hacia la Zaragoza mártir, la Zaragoza pasada a cuchillo por las hordas fascistas, tremolando al viento las banderas de la liberación que habrá de hacer felices a los seres humanos.

Hanse apagado ya los vivas y las lágrimas de despedida; han desaparecido los últimos combatientes y desfila el público entusiasmado y sonriente al sacrificio de los militantes obreros que se dirigen a librar una de las batallas mayores en los anales de la revolución española.

No ha transcurrido todavía una hora: desde la partida, cuando el Comité de las milicias ha recibido un aviso telefónico desde el camino, en el que se le comunica que los camiones de las provisiones han quedado rezagados y que el avituallamiento de la columna, por tanto, va a ser deficiente, si no se toman las medidas pertinentes del caso.

El mencionado Comité ha dispuesto que fuera radiada una nota invitando al pueblo de Barcelona a que contribuyera con los víveres que tuviera a su alcance a la acumulación de los mismos, con el fin de que varios camiones salieran rápidamente al alcance de las fuerzas antifascistas.

Al cabo de breves momentos las calles adyacentes al cruce de la Diagonal y el Pasco de Gracia se han convertido en un hervidero humano. Mujeres, hombres y niños, portadores todos ellos de las más variadas clases de comestibles, desde las dos "tajadas" de pan con la clásica tortilla, hasta los pollos, el jamón, las sardinas, la fruta, el vino, la carne cruda y cocida y todo cuanto constituye munición de boca.

En menos de media hora han sido abarrotados CUATRO CAMIONES —se dice pronto— CUATRO CAMIONES de productos alimenticios.

Un pueblo en estas condiciones de solidaridad, no puede ser vencido.

No hay ejército capaz de terminar con el espíritu de sacrificio de una colectividad que en pleno período de revuelta, cuando no sabe si mañana por la mañana podrá surtirle de lo necesario para subsistir, entrega su propia cena y la de sus hijos para los que, elevados por su idealidad, parten hacia un lugar del que no saben si volverán.

Venceremos al fascismo y a la reacción, conquistaremos la libertad soñada siglos ha, porque con muestras como la que detallamos no se puede ni se debe ser derrotado.

Loa al pueblo solidario que, con su aguda percepción, ve claro el camino a seguir y ayuda en la medida de sus fuerzas al aplastamiento de la reacción y el fascismo.

¡Arriba los hombres de corazón y buena voluntad!

CONSIGNAS DEL COMITE DE ABASTOS

- 1.- El Comité de Abastos, integrado por el consejero delegado del Ayuntamiento y por las representaciones de las mismas organizaciones que forman el Comité de las Milicias Antifascistas, ha de ser acatado por todos en cuantas consignas dicte para el mejor ordenamiento de la ciudad en general y de los hospitales y fuerzas armadas especialmente.
- 2.- A partir de mañana, día 25 de julio, todas las personas o familias que necesiten comer en las cantinas o comedores populares, deberán poseer de un certificado que se les librará en las entidades políticas o Centros sociales y Sindicatos afectos al movimiento antifascista.
- Con estos certificados habrán de acudir a las delegaciones municipales de distrito, las cuales son las encargadas de distribuir los vales equivalentes a cada comida.
- 3.- Las entidades políticas y sociales, como asimismo los Sindicatos, sólo deben dar los certificados de la Consigna N.º 2 a las familias en paro forzoso que no cobran subsidio de ninguna clase.
- Los dirigentes de estas entidades han de organizar el servicio de certificados y asegurarse de que sólo se entregan a los que realmente lo necesitan.
- 4.- Los compañeros responsables en cada organización respectiva afectos a las Milicias Antifascistas, han de evitar por todos los medios a su alcance las reglas particulares y deben dirigirse al Comité de Abastos, Layetana, 16, donde se les facilitará toda clase de informaciones y medios para su aprovisionamiento.
- 5.- El Comité de Abastos tiene el cuidado y la responsabilidad de abastecer suficientemente hospitales y clínicas.
- Nadie debe tomar iniciativas a este respecto, para evitar el desaprovisionamiento o amontonamiento inútil de víveres.
- 6.- Las Administraciones de hospitales y clínicas en todo lo que exceda al aprovisionamiento ordinario, el cual debe ser procesado de la manera corriente, habrán de dirigirse a las oficinas correspondientes de este Comité, Layetana 16, principal.
- 7.- Las delegaciones municipales de cada distrito deberán cargar los certificados por vales de comer que servirán para el sábado y el domingo.

- Habrán de remitir relación circunstanciada de los vales que entreguen en la que conste el nombre y al dirección de las personas que utilizan los mismos.
- NOTAS**
- Direcciones de los comedores populares:
- Escuela del Mar, calle de Almirante Abarca.
 - Escuela del Guinardó, Parque del Guinardó.
 - Escuela de Párvulos del Parque, Parque de la Ciudadela.
 - Escuela de la calle de la Unión, 28.
 - Grupo escolar de Sarrá, calle Campmany.
 - Grupo Escolar Baldri Reixac, Parque de Güel.
 - Grupo Escolar Luis Vives, calle Canalejas.
 - Grupo Escolar de la calle Caspe.
 - Escuela Luisa Cura, Ronda de San Antonio, 19.
 - Grupo Escolar La Farigola, Vallcarca.
 - Grupo Escolar Normal de la Generalidad, Urgel, 187.
 - Centro Obrero Aragones, calle Baja de San Pedro, 85.
 - Calle Escudilla, 24.
 - Grupo Escolar Francisco Maciá, Hotel número 1, Plaza de España.
 - Balmario de San Sebastián, Barcelona.
- DIRECCIONES DE LAS TENENCIAS DE ALCALDIA**
- Distrito I — Ancha, 25.
 - Distrito II — Calabria, 94.
 - Distrito III — Plaza Poble Zorrilla (Sarrá).
 - Distrito IV — Bruch, 100.
 - Distrito V — Hospital, 66.
 - Distrito VI — Espòveda, 181.
 - Distrito VII — Cruz Coberta, 104.
 - Distrito VIII — Plaza Rius y Taslet, número 2.
 - Distrito IX — Plaza Santas Cruces.
 - Distrito X — Plaza Valentin Almirall.
 - Distrito XI — R. del Triunfo, 29.
- El Comité Regional de Cataluña y la Federación Local de Sindicatos Unidos de Barcelona, recomiendan a todos el cumplimiento de estas consignas, consiguientemente del Comité de Abastos, consiguientemente de la C. N. T. y de la F. A. I.
- Las Oportunidades

La Sección de Lavacoches, Engrasadores y Expendedores de gasolina recuerda a sus componentes la necesidad de reintegrarse al trabajo

Cumpliendo el acuerdo de los Sindicatos que componen la Federación Local de Barcelona de ir a la normalización económica de la vida social, el Sindicato del Transporte comunica a los trabajadores comprendidos en esta Sección (exceptuando a los componentes de las milicias), la necesidad y el deber que existe de normalizar con toda la urgencia posible las labores comprendidas en nuestro trabajo, a los efectos de la normalización de todos los trabajos del transporte.

Se entiende que desde este momento los trabajadores comprendidos en esta industria, se deben dar por enterados y ocupar sus puestos de trabajo. Caso de que la Patronal se negase a normalizar las tareas, los compañeros harán la ocupación de garajes y estaciones, y además informarán inmediatamente a la Comisión de Sección, así como también de la falta de géneros (grasa, aceites y gasolina), a los efectos de que la organización procure el aprovisionamiento de tales géneros.

La gasolina y demás artículos serán expendidos por medio de notas avaladas por la organización confederal.

A los efectos de informes relacionados con la Sección, los compañeros pasarán por nuestro local social, Ronda de Santa Mónica, 17, todos los días, de nueve a once de la mañana y de seis a ocho de la tarde.

La Oportunidad

AL PUEBLO

Trabajadores: Vivimos horas graves. La reacción fascista quiere dar un golpe mortal a las libertades del pueblo.

Nosotros estamos dispuestos a defender hasta nuestras vidas por defender estas libertades. Para eso necesitamos la ayuda de todos los trabajadores. Necesitamos organizar urgentemente la barriada.

Que todos los productores se pongan en contacto con las Comisiones respectivas del Ramo a que pertenecen en la Federación de Sindicatos de esta barriada.

Este Comité garantiza los intereses del pueblo en su aspecto moral y material. Y precisa de modo enérgico evitar todo acto de pillaje.

Que nadie haga entrega de nada sin autorización de este Comité.

Todo individuo o grupo que se dedique al robo será pasado por las armas.

Todos cuantos tengan armas sin control de este Comité y no las entreguen inmediatamente, serán considerados fascistas.

El Comité Revolucionario de los Corta y Sarrá

Las ediciones de «Informaciones y Propaganda» en francés y alemán

El viernes, día 24, por la tarde, salieron de la imprenta dos periódicos que editan las Oficinas de Información y Propaganda de la C. N. T. y de la F. A. I., en francés y alemán. Uno se llama "Service d'Information de la C. N. T. y F. A. I." y el otro "Informations dienst der C.N.T. und F.A.I."

En estos boletines se informa a la gente de habla francesa y alemana sobre el movimiento de nuestra organización, como también sobre los hechos de armas de los combatientes de la C. N. T. y de la F. A. I.

TRASPORTES

Se participa por la Sección Mozos Carboneros que los que están parados piden por la Secretaría lo más pronto posible, a fin de controlar los carnets y colocarlos si es posible.

Hacia la normalización

Designado definitivamente el fascismo en nuestra ciudad, es preciso que todos los compañeros conscientes, afectos a la C. N. T., se pongan en contacto con el Sindicato, para que la distribución de mercancías, tanto del Ramo de la Alimentación como del Peñol, sea hecha normalmente, y para que tanto a los camaradas que luchan con el arma al brazo, como a los que ya se han reintegrado al trabajo, no les falte absolutamente nada.

A LOS ATENEOS Y SINDICATOS

Se comunica a todos los Sindicatos y Ateneos de las barriadas de Barcelona, que para facilitar las labores de esta Comisión, envíen sus direcciones respectivas al Servicio de Información y Propaganda adscrito a los Comités Regionales de la C. N. T. y de la F. A. I., instalado en Via Layetana, 32 y 34 (entrada por la calle Merzaders), con el fin de servicios Prensa y manifiestos gratuitos.

POR Y PARA LOS HERIDOS

Para descongestionar los hospitales y para hacerlos más rápidos las curaciones y con menos sufrimientos y menos peligro para los heridos, se ruega a las emisoras de esta capital hagan público que todos los que deseen ser curados con agua, pueden telefonar al 72235, Craywinckel, 77, torre (San Gervasio), y serán atendidos en sus propios domicilios los que no les sea posible venir por su estado a esta casa. Pero completamente gratis para todos.

Sindicato Unico del Ramo de Construcción

Los compañeros de la Sección que están carecidos de material de propaganda, pueden pasar a buscarlo por esta Secretaría, donde se les entregará cuanto les haga falta. Al mismo tiempo les rogamos envíen información de la situación y desarrollo de los acontecimientos en sus respectivas localidades.

Aviso a los Sindicatos y Partidos adheridos a las milicias antifascistas

Por la presente se comunica a todos los Sindicatos de la C. N. T. y a todos los partidos adheridos a las milicias antifascistas que deben enviar lo antes posible a este Comité Central de Milicias Antifascistas de Cataluña, residente en la Escuela Naval, plaza de Palacio, las hojas de inscripción y movilización de las indicadas milicias, debidamente numeradas y clasificadas.

Los mercados de Barcelona

Se pone en conocimiento del público que mañana sábado los mercados de Barcelona únicamente permanecerán abiertos hasta la una de la tarde.

Extraviados

Varios compañeros anarquistas que llegaron de Francia, Montpellier, extraviaron por la altura del Pueblo Nuevo a dos de los suyos, que andan completamente perdidos. Se llaman Angel Romero y Tomás Pérez Calvet.

Aviso urgente

Se encarece a Tomás Gimeno Lorente, que ayer requirió una máquina de fotografiar y un chasis con matrícula H 76937, por los alrededores del Tibidabo, que se ponga en las oficinas de Información y Propaganda del Comité Regional de la Confederación Nacional del Trabajo, Via Layetana (edificio del Fomento Nacional del Trabajo).

¡TRABAJADORES!

Dominado el movimiento fascista en Cataluña, es preciso que los trabajadores se reintegren a sus medios habituales de labor.

Este hecho es tan indispensable como urgente, y su efectividad depende únicamente de la precisa indicación que hagan los organismos sindicales competentes respecto al momento oportuno para reanudar el trabajo.

Ya lo han reanudado los servicios públicos más indispensables, como todos sabéis. Especialmente todos irán entrando en el trabajo sin abandonar las armas. Para ello es preciso que os percatéis todos de la necesidad en que estamos de consolidar la victoria contra el fascismo, manteniéndonos armados al brazo y de la necesidad de trabajar en las fábricas con las armas al alcance de la mano.

Todavía hay unos núcleos fascistas que aniquilar en distintos lugares de España. Es necesario, por consiguiente, que aquellos núcleos sean aplastados, exterminados totalmente por las fuerzas populares. Y así éstas ni el elemento popular ni combatiente pueden vivir con la economía paralizada. La consigna del momento es, pues, ésta: "¡Al trabajo con el arma al alcance de la mano!"

Con el arma al alcance de la mano y además con la seguridad de que el trabajo ha de bastar para una vida decorosa y digna, tened todos la seguridad de que el movimiento libertador tendrá intacta tanto su moral como su fuerza para todas las realizaciones libres y humanas.

Estas son las necesidades urgentes del momento cuya significación libertadora ha de surtir de nuestra idealidad y de nuestra virilidad.

¡Todos a una contra el fascismo! ¡Todos a luchar contra la miseria y el despotismo!

Sindicato Unico de la Alimentación

Se comunica a todos los compañeros pertenecientes al Ramo de la Alimentación, de Barcelona, que tengan arma larga o corta, para rápidamente a renovar los permisos de arma, pues los anteriores quedan anulados.

El Comité de Defensa Interior del Ramo de la Alimentación

Las milicias proletarias continúan conquistando los reductos fascistas

La escuadrilla de aviones al mando del teniente coronel Sandino ha diezmado a los rebeldes en Caspe. Una disposición de «La Gaceta» deja cesante al ultrafascista Muñoz Seca.—La columna expedicionaria de Durruti continúa su marcha, sin novedad, hacia Zaragoza

Toledo y Guadalajara, en poder del Gobierno

Madrid, 24. — «Unión Radio» dió la noticia de que Toledo se halla en poder de las fuerzas leales, habiendo cogido estas fuerzas a los sediciosos gran número de prisioneros, especialmente jefes y oficiales.

El Asalto fue topado por tropas de Asalto y Guardia civil. La población se ha lanzado a la calle vitoreando a la República. La cooperación de los aviadores ha sido decisiva, especialmente en la conquista del Alcazar.

También Guadalajara se halla totalmente en poder del Gobierno. Las tropas leales se hicieron dueñas de la ciudad después de haber realizado un ataque envolvente sobre ésta.

El pueblo victorioso a la República. Las fuerzas del Gobierno han hecho numerosos prisioneros.

La columna fascista que se hallaba en las cercanías de Somosierra ha sido dispersada a primeras horas por la columna que se mandó desde Madrid contra ella. Los rebeldes, imposibles para contener el ataque de los leales, huyeron a la desbandada, abandonando armas y municiones.

«Mundo Obrero» y «Política» cuentan con nuevos talleres

Madrid, 24. — Anoche se tiró en la imprenta de «Ya» el periódico comunista «Mundo Obrero», así como en la mañana de hoy lo fue «Política» en los talleres de «El Debate».

La Junta Delegada de Levante

Madrid, 24. — La «Gaceta» publica el decreto de la constitución de la Junta Delegada del Gobierno de la República en Levante, Cuenca, Albacete y Murcia. Asumirá plenamente las atribuciones que competen al Gobierno nacional. La composición será la ya conocida.

La Junta Delegada del Gobierno está presidida por el presidente del Consejo. Tendrán con él otras atribuciones y poderes, estando en relación constitucional con las autoridades de todo orden de dichas provincias, que deberán estar dependientes de esta Junta y cuidará de prestar obediencia y asegurar la de sus subordinados.

La colaboración campesina

Madrid, 24. — En el Ministerio de la Guerra se ha facilitado la siguiente nota:

«Debido organizarse los servicios de Guerra y no pudiendo evitar a todos los jefes y oficiales afectos al régimen que deseen encargarse del mando de los servicios de su propia arma y empleo, o que les sean similares y deseen formar de dichos servicios, lo manifiesten por escrito en cuartillas que serán entregadas en el Ministerio de la Guerra.

«Como constatación a las consultas que se han dirigido a este Gobierno por varios alcaldes de la provincia de Madrid, he de manifestar que pueden dedicarse a las labores agrícolas los campesinos que no tengan asignado otro cometido, especialmente cuando su presencia o su colaboración no se considere precisa en otras atenciones.

Las operaciones de las fuerzas expedicionarias sobre Zaragoza

La emisora de radio ha comunicado lo siguiente:

El general Villalba, jefe jefe a las tropas de la República, ha tomado Jaca, que hasta ahora se mantenía en poder de los fascistas.

Por su parte, el teniente coronel Sandino comunica que esta mañana, como en días anteriores, ha bombardeado la Academia General Militar, los cuarteles, el Instituto y los puntos de concentración de las tropas fascistas.

De regreso a su base ha encontrado, a la altura de Caspe, a una columna de tropas fascistas, a las que ha diezmado completamente.

Después de haberlos desbandado, y de vuelta ya hacia el campo de aterrizaje, ha encontrado a una de nuestras columnas, cerca de Bujarroz, que continúa su camino, sin encontrar ninguna resistencia.

Los trabajadores se hacen cargo del servicio de ferrocarriles

Madrid, 24. — Las organizaciones obreras de la U. G. T. y la C. N. T., de acuerdo con la Secretaría del Estado en la Compañía Nacional del Ferrocarril del Oeste de España, han tomado el siguiente acuerdo:

«Por en circulación los trenes números 21 y 22, entre Madrid y Talavera, admitiendo viajeros en ambas direcciones desde Talavera a Madrid, para asegurar la normalidad en los primeros y el abastecimiento de la capital de los artículos más indispensables. Estos trenes tendrán su salida de Madrid a las 8:30 de la mañana, y la llegada a las 20:30.

Reorganización de los servicios de Guerra

Madrid, 24. — En el Ministerio de la Guerra se ha facilitado la siguiente nota:

«Debido organizarse los servicios de Guerra y no pudiendo evitar a todos los jefes y oficiales afectos al régimen que deseen encargarse del mando de los servicios de su propia arma y empleo, o que les sean similares y deseen formar de dichos servicios, lo manifiesten por escrito en cuartillas que serán entregadas en el Ministerio de la Guerra.

Tarjetas postales gratuitas para los milicianos combatientes

Madrid, 24. — El ministro de Comunicaciones ha organizado un servicio postal móvil que proveerá a las columnas que luchan de tarjetas postales gratuitas, con objeto de que los combatientes del Frente Popular antifascista puedan comunicar con sus familiares y recibir así mismo en el campo su correspondencia.

El Gobierno reclama la presencia de los soldados de los regimientos disueltos en Madrid

Madrid, 24. — Orden del Ministerio de la Guerra:

«Todos los soldados pertenecientes a los disueltos regimientos de la guarnición de Madrid tendrán que presentarse en sus respectivos cuarteles para ponerse a las órdenes del Gobierno. Los regimientos y los cuarteles en los que deberán presentarse los soldados son los siguientes:

Regimiento de infantería n.º 1, cuartel del Retiro; regimiento de infantería n.º 4, cuartel de la Montaña; regimiento de artillería número 1, cuartel de Getafe; regimiento de artillería n.º 2, cuartel de Vicálvaro; regimiento de artillería de a caballo, Campamento; grupo de información, campamento; grupo contra aeronaves, Campamento; regimiento de zapadores n.º 1, cuartel de la Montaña; grupo alumbado, cuartel de la Montaña; batallón de zapadores n.º 1, Campamento».

Empezamos a identificar carnos

Madrid, 24. (Información oficial por radio).

Reunidos conjuntamente el Comité Regional del Centro, la Federación Local de Sindicatos Unicos de Madrid (C. N. T.), el Comité Central de las organizaciones obreras y políticas de Madrid, compuesto por las Agrupaciones Socialista Madrileña, Casa del Pueblo, Partido Comunista y Juventudes Socialistas Unificadas, se han puesto de acuerdo en recomendar en estos instantes que la sangre de los trabajadores, sin distinción de ideas, se vierte en los campos de batalla luchando por la libertad y el derecho del pueblo, les obliga más que nunca a la identificación en todos sus actos hasta terminar con la reacción y los enemigos de los trabajadores.

A este respecto exigimos a todos los compañeros de las organizaciones mencionadas que establezcan este contacto en todos los momentos que la necesidad lo demanda para luchar con toda energía y entusiasmo contra quienes alvesosamente se han levantado contra el derecho y libertades públicas, y cuando existan divergencias o en los documentos acreditativos que se presenten en la región ofrezcan dudas, para que no realicen ningún acto contra los intereses y la justicia del país, se abstengan de realizar ninguna cosa que no sea previamente conocida y autorizada por las organizaciones que suscriben esta nota.

Decretos interesantes

Madrid, 24. — La «Gaceta» de hoy publica los siguientes decretos:

Presidencia. — Declarando zona de guerra todo el territorio del Protectorado español de Marruecos, así como sus aguas jurisdiccionales.

— Ordenando al jefe superior de Administración de los servicios técnicos de seguros.

Justicia. — Suspendiendo por ocho días, a partir del 18 del actual, todos los términos judiciales previstos por las leyes en toda clase de procedimientos, tanto en el orden civil como en el criminal y en lo contencioso-administrativo.

Obras Públicas. — Ordenando a la Compañía de M. Z. A. la inmediata separación del servicio en la misma del inspector general en la explotación, don Joaquín Peña, que ha de cesar inmediatamente en los servicios de dicha Compañía.

Proclama del ministro de Gobernación

Madrid, 24. — Por radio se ha hecho público una proclama del ministro de la Gobernación dirigida al pueblo español.

Se dice en la misma que no existe posibilidad alguna de triunfo para los sublevados. Sevilla, Zaragoza, Albacete y algún otro punto, últimos reductos de los sublevados, donde se resisten desesperados y aloquecidos, son lugares de desolación, de miseria y de caos. Ni un solo ciudadano rinde acatamiento a los facciosos, que desesperan su impaciencia, porque al efectuar movimientos las tropas, encaminados a avanzar un palmo de terreno, pierden por virtud de la reacción popular lo conquistado por sorpresa en los primeros instantes. El rastro que en su huida dejan, quienes no saben resistir a las tropas y fuerzas leales, tienen por signo el desenfreno, la crueldad. Así la venganza de los vencidos se ensaña en ciudadanos indefensos. La Historia tendrá que añadir, cuando en sus páginas estampo los nombres sombríos de los jefes de la ignominia, el crimen y el horror como características más acusadas de los últimos vestigios de una época vergonzosa y dramática y de una rebelión insensata.

La moral, el entusiasmo y el espíritu de sacrificio, en contraste con la vergonzosa conducta de los derrotados, son la esencia de las fuerzas leales al Gobierno y del pueblo. Heroicos aviadores, trabajan sin descanso en acción de exterminio de los rebeldes. La Guardia civil, las fuerzas de Asalto, las de Carabineros, las unidades del Ejército leal al régimen, las heroicas milicias armadas, el pueblo todo empuja con fuerza arrolladora hacia la muerte y la ignominia a los perturbadores de la paz nacional. A la hora presente se desarrollan encarnizadas combates contra los insurgentes. Combates que se han decidido en favor de las fuerzas republicanas. Día histórico entre todos los históricos días de estas jornadas. El Gobierno proclama que la victoria es ya del pueblo y nadie podrá arrebatarla. No transcurrirán quizás horas, sin que el alto mando de las fuerzas leales pueda entrar en detalles de los encarnizados episodios de esta fecha, así que ello suponga imprudencia táctica, pues el enemigo caerá aniquilado en breve espacio.

Españoles, ciudadanos amantes de la libertad y de la democracia. Fuerzas armadas todas en defensa de la República: ¡Viva España republicana! ¡Vivan los valientes! ¡Viva la libertad!

El que finanza el movimiento fascista

Madrid, 24. — Ya se tiene la seguridad de quién es la persona que ha financiado el movimiento sedicioso. Desde este momento el país podrá proclamarlo con indignación. Se el negociante sin escrúpulos, cuyo nombre ha excedido todo el pueblo y que durante veinte años ha puesto de relieve su rapacidad, Juan March.

Se ha captado un radio de Franco a la Comandancia de Baleares, que dice así:

«Preguntado en Palma de Mallorca a la Banca March las señas de Juan March en Biarritz y comunicármelo urgentemente».

El telegrama era cifrado y ha sido traducido en Madrid por elementos técnicos afectos al Gobierno.

No hay que fiarse

Madrid, 24. — En el Tribunal Supremo y Fiscalía de la República se reciben telegramas y comunicaciones de las autoridades judiciales, fiscales, Secretarías y auxiliares, de acuerdo al régimen y de lealtad al mismo, al que están dispuestos a servir contra los que atentan al orden establecido. Por lo que respecta a los de Madrid, están todos en sus puestos cumpliendo con toda lealtad sus deberes en estos momentos difíciles, sin desfallecimiento en su ánimo, a pesar de la tarea que tienen que realizar, por lo que es deber de todos auxiliarse en la difícil y patriótica labor que realizan, sin dar crédito a especies insidiosas que pueden propalar con intención reprochable.

La región del Guadarrama, queda limpia de rebeldes

Madrid, 24. — En el día de hoy han sido sometidas las fuerzas rebeldes que se hallaban operando en diversos puntos de la sierra. La región del Guadarrama ha quedado limpia de elementos facciosos. Durante las últimas 24 horas las columnas leales han puesto en fuga a los sediciosos, y siguen su marcha hacia los lugares ocupados por los sublevados.

Una columna rebelde que merodeaba por los alrededores de Guadalajara, ha sido batida totalmente por las tropas y milicias afectas al Gobierno. Los sediciosos han huido a la desbandada, entregándose muchos con armamento.

Confederación Regional del Trabajo en Cataluña

Por la presente convocamos a todos los Locales y Comarcas para que asistan al Pleno regional que tendrá lugar mañana, domingo, a las nueve en punto de la mañana, en el local del Sindicato de la Construcción, Mercaderes, 28.

El orden del día es el siguiente:

- Informe de las Locales y Comarcas.
- Debemos generalizar la vuelta al trabajo, normalizando así al orden y la economía revolucionaria de la situación presente?

Esperamos que ninguna Local ni Comarca dejará de asistir.

Por el Comité Regional. — El Secretario.

Sindicato Unico de las Artes Gráficas

Este Sindicato comunica a todos sus miembros, que ha trasladado su local social a la calle Nueva de la Rambla, n.º 16. — La Junta.

A los familiares de los caídos en la lucha contra el fascismo

La Asociación Pro Infancia Obrera, domiciliada en la calle Alía de San Pedro, 27, principal (Ateneo Politécnico), se dirige a todas las compañeras que tengan hijos y hayan perdido algún familiar en la lucha contra el fascismo o le tengan herido y quieran que esta Asociación Pro Infancia se haga cargo de sus hijos temporalmente, se dirijan a sus respectivos partidos u organizaciones, donde recibirán una justificación, con el cual han de presentarse a nuestros locales, de 10 a 12 de la mañana, y de 6 a 9 de la tarde. — La Secretaria, M. Luisa Queralt.

En Lérida, la tranquilidad es completa

El jefe de servicios de Aeronáutica de la Generalidad de Cataluña, señor Casades, ha comunicado esta noche, telefónicamente desde el Prat, a «Radio Asociación de Catalunya», la visita de inspección que había efectuado a Lérida y a la emisora «Radio Lérida», de la red de emisoras de «Radio Asociación de Catalunya», donde le había sido confirmada la impresión de tranquilidad absoluta y definitiva que se había formado durante su salida de reconocimiento a la capital y comarcas llerdanas.

Documentaciones y carnets extraviados

Tremos publicando una relación de los carnets y documentaciones extraviadas, para conocimiento de todos, a fin de que no se haga uso indebido de ellos y sean devueltos en esta Administración.

Del compañero Fulgencio Posa, del Sindicato de la Industria del Automóvil.

Del compañero Francisco Pardo, del Sindicato de la Metalurgia (Sección Lampistas). A este camarada, el domingo por la mañana le fue arrebatado por los fascistas su carnet, en la Plaza de la Universidad.

Del compañero Luis Tarrés, del Sindicato de la Metalurgia (Sección Areas y Basculas).

El compañero Antonio González Larrosa ha perdido su libreta de navegación, pasaporte a Francia, carta de identidad francesa, carnet internacional de chófer y carnet continental del Sindicato del Transporte (Sección Chóferes).

A los compañeros Juan Pastor y José Vallés, residentes en Sabadell y que al pasado fin de semana, visitaron a Barcelona desde Tárrega en un camión, les interesa pasar por esta Administración.

Comunicados y avisos de organización

La Junta Directiva de la Sociedad de Apuntadores Españoles convoca a todos los apuntadores teatrales residentes en Cataluña, a una reunión urgente que se celebrará mañana, domingo, a las once de la misma, en el local del Cine Diana, sito en la calle de San Pablo, 85. — La Junta.

FRENTE UNICO DE GAS Y ELECTRICIDAD DE CATALUNA

Al pueblo de Cataluña:

El interventor de la Generalidad de Cataluña en las Empresas de Agua, Gas y Electricidad, señor Miguel Guinart, diputado del Parlamento de Cataluña, tiene la satisfacción de dirigirse al pueblo de Cataluña para comunicarle que:

De acuerdo con las representaciones de las organizaciones obreras que integran el Frente Unico en dichas Empresas,

Sindicato Unico de Luz y Fuerza (C. N. T.),

Federación Catalana de Gas y Electricidad (U. G. T.),

Sindicato General de Técnicos de Cataluña, y el

C. A. D. C. I. (F. E. T.),

ha sido normalizado completamente los servicios que de las mismas dependen, lo que se comunica para que cuantas reclamaciones o informaciones respecto a sus servicios puedan interesar sobre los mismos, así como las peticiones de altas o bajas, puedan curarse a partir de hoy en la forma y lugares habituales.

Barcelona, 24 de julio de 1936.

El Interventor de la Generalidad de Cataluña en las Empresas de Agua, Gas y Electricidad. — Miguel Guinart.

COMISIONES PRO PRESOS DE CATALUNA

Desmo entrevistarme con los compañeros SELLÉS, DÍVIA y BARRICHO, de las citadas Comisiones, para cuyo

Gacetillas

Se notifica a todos los afiliados a «Unión Republicana» y «Izquierda Nacional a Catalunya», se reúnan en el local central, Vialro, 6. — El Comité Ejecutivo.

Se interesa saber el paradero de los compañeros José Campos y Francisco Jara, de la Barcelona, que salieron ayer tarde para Gerona. Conducían una camioneta Ford, blanca, con las marcas Texon y Mette Knuff, y llevaban las insignias de la Cruz Roja. Dejaron en Pineda a una señora y desde entonces no ha vuelto a saberse de ellos.

Dirigir los informes a A. SELLÉS, 85, Bajos, Barcelona.

Ultima hora

Al cerrar esta edición, la columna de milicianos antifascistas que salió por la tarde, continúa el viaje sin novedad.

Por todos los pueblos que cruzan son objeto de grandes aclamaciones y gritos de viva la C. N. T. y viva el fascismo.

Se comunicó y de primera necesidad. Por lo que afecta al decreto de la Generalidad de hoy, con referencia a los pagos que deben ser satisfechos a los compañeros antes mencionados, enténdase bien que éstos deberán poseer de acuerdo únicamente con la Asociación antes mencionada.

El Comité

SINDICATO UNICO DE SERVICIOS PUBLICOS

(Sección Lampistas)

Se comunicó a todos los trabajadores de esta Sección, están en un momento de crisis, y que falta al trabajo, que se presenten en este Sindicato con su tarjeta.

La Comisión Ejecutiva

SINDICATO UNICO DE LA METALURGIA

El Delegado interventor del Gobierno de la Generalidad en la Compañía Telefónica Nacional, señor Foix, de acuerdo con la misma, comunica a todos los empleados de esta Compañía que perciben semanalmente su salario, que pueden pasar, a partir de hoy, sábado, por las respectivas Centrales a que están inscritos, a fin de hacerles efectivos los jornales correspondientes a la presente semana.

ASOCIACION DE EMPLEADOS DE AGENTES DE ADUANA, CONSIGNATARIOS, ARMADORES Y SIMILARES

Todos los empleados de Aduanas, consignatarios, armadores y similares, deben pasar urgentemente por el local social de la Asociación de Empleados de Agentes de Aduanas, Consignatarios, Armadores y Similares, Pasaje de la Paz, 10, bis, hoy, día 25, por la mañana, desde de las 10 a las 12, para que se les dé instrucciones concretas sobre los compañeros que deben volver al trabajo, entendiéndose que nada más serán aquellos que se crea indispensable para poder garantizar el despacho de las mercancías de carácter

SOLIDARIDAD OBRERA



AÑO VII - EPOCA VI

Barcelona, sábado, 23 de julio de 1938

NUMERO 1334

LA RESPONSABILIDAD DE ESTA GUERRA CIVIL, DE ESTA REVOLUCION CRUENTISIMA RECAE SOBRE LA BURGUESIA, EL CAPITALISMO, EL MILITARISMO Y EL CLERICALISMO, Y LA LENIDAD DE LOS GOBERNANTES Y POLITICOS QUE NO SUPIERON ATAJAR EL PELIGRO. QUE TODOS SE ATENGAN A LAS CONSECUENCIAS QUE, AL FINAL, HA DE SER LA COMPLETA LIBERACION DEL PROLETARIADO!

Nada de clemencia para los militares fascistas. El pueblo debe exigir justicia rápida, ejemplar. Y si no se la dan tomarsela por su mano

Los caballeros sin honor

Ya los conocía el pueblo a los caballeros sin honor. Los conocía por sus obras y por su espíritu reaccionario. Los conocía por su cobardía frente a los enemigos de España, en los campos de batalla, ¡canallas!, frente a las masas obreras en Asturias y en todas las zonas proletarias de la Península.

Estos caballeros sin honor aniquilaron a España en todos los tiempos. Perdieron las colonias, arruinaron la economía española y sometieron siempre a las masas obreras. Sólo hubo paz en nuestro territorio cuando los caballeros sin honor disfrutaron de todos los poderes. En cuanto el proletariado intentaba defender sus derechos, los caballeros sin honor los ametrallaban. En cuanto se dibujaba en la conciencia del pueblo español alguna aspiración liberal, era aplastada brutalmente. La historia de España es una recopilación de crímenes cometidos por los caballeros sin honor.

Estos caballeros fueron un día Prim, Serrano, O'Donnell, Martínez Arago, Arlegui, Primo de Rivera... Hoy son Franco, Godea, Queipo de Llano, Sanjurjo, Fanjul, Cabanellas. Mañana serán...

Este es el problema del actual momento. Problema grave. Problema de inmensa responsabilidad.

¿Será posible que mañana alguno de esos caballeros sin honor, de los que hoy están ensangrentando toda la tierra española, vuelva a pisotear los anhelos de libertad de nuestro pueblo?

Ya hay precedentes en la Historia, el más próximo el caso del general Sanjurjo.

¿Por qué no fué fusilado el general Sanjurjo? El fué el culpable de la rebelión del 10 de agosto de 1932. ¿Qué vergüenza! Después de haber causado a la República tantas desdichas, quedó en condiciones de volver a empezar. Menos mal que la casualidad ha liquidado todas las traiciones del general borracho. Ya no podrá reincidir el general amigo de los republicanos de mesa y olla. Lerroux y Gil Robles han perdido un gran amigo, un buen colaborador, un cómplice de todas sus fechorías.

Es necesario que el proletariado medite sobre el problema que señalamos. Para que no puedan enfrentarse otra vez los caballeros sin honor con los amantes de la libertad, con el proletariado organizado, es necesario que paguen con la vida todos los militares traidores.

Nada de clemencia para ellos. El pueblo debe exigir justicia. Todo el que se haya levantado contra el pueblo debe morir. Es mucha la sangre que ha derramado el pueblo por culpa de esos caballeros sin honor.

Y que no intenten los políticos salvar a ningún jefe traidor. De sargento a general, todo el que se haya levantado contra las libertades del pueblo, en defensa de la burguesía, debe ser fusilado.

Reconocemos que los políticos pueden ser clementes. Hoy por ti y mañana por mí. Pero el pueblo no puede perdonar a sus asesinos.

Mientras las organizaciones de la C. N. T. conserven sus armas, mientras un solo militante tenga un fusil, se hará justicia.

Los caballeros sin honor no deben levantar cabeza jamás.

Los antifascistas italianos se dirigen a sus hermanos de Italia

Pueblo de Italia: El pueblo de España se ha levantado victoriosamente contra el fascismo. Ha vencido y sigue venciendo.

El "monstruo sangriento" que, de acuerdo con el Vaticano, creía encontrar en España el terreno ideal para extender su hegemonía, ha sido derrotado por el epopéico pueblo hispano.

Llegarán para ti, pueblo italiano, los días de la lucha por tu libertad. En ese día el pueblo español, el libertario, el digno de vivir, estará a tu lado.

Por ahora, ¡te está dando ejemplo! ¡Mitalo, pueblo de Italia! ¡Sacúdete el letargo! ¡Levántate contra la casta privilegiada!

Toda Europa, todos los pueblos de Europa, marchan inexorablemente hacia la liberación económica y espiritual.

Pueblo de Italia: ¡Levántate! Nosotros, los italianos antifascistas, a través de toda Europa, contribuimos cada uno por tu liberación.

El fascismo parece fuerte; pero no lo es, simplemente porque vive de mentira y engaño.

Piensa, pueblo italiano, que tu tierra ahora representa, en Europa, la más oscura, la más negra reacción. ¡Levántate! ¡Rebeláte!

El Comité Antifascista Italiano

Nuestro periódico confederal «C N T» habrá aparecido ayer en Madrid, editado en los talleres de «El Siglo Futuro»

Los periódicos anuncian la aparición del diario confederal nacional "C N T", órgano de la Confederación Nacional del Trabajo de España.

Nuestro periódico nacional aparecerá editado en los talleres de "El Siglo Futuro", de los cuales se han incautado los compañeros de Madrid.

¡Campesinos! el máuser al lado de la azada

Ha llegado el momento de combatir lo que desde mucho tiempo veníamos diciendo que, en caso de un movimiento revolucionario, los campesinos jugarían un papel importante. Sobre ello estamos.

Los campesinos, en estos tiempos de tanta trascendencia histórica, desempeñan perfectamente el papel que en el rol revolucionario se les tenía reservado. En muchas localidades han tenido que batirse con las fuerzas fascistas; pero vencido el enemigo inmediato, se ha procedido a reintegrarse a la producción para que no les falte los alimentos necesarios.

Aquí está la importancia de la colaboración campesina. Si los campesinos estuvieran frente a este movimiento libertario sería muy difícil lograr que estos trabajadores se presaran voluntariamente a producir para las poblaciones en revolución. En cambio, al encontrar los campesinos identificados con el movimiento antifascista, no han precisado de ordenes ni requerimientos, sino que, rápidamente, espontáneamente, han

procedido al envío de comisiones de comestibles hacia las capitales. Es una lección que nadie puede olvidar, ni ahora ni nunca.

Los campesinos, con la azada y los obreros armados, con el máuser, harán los dos roles de la vía por donde ha de marchar triunfalmente la revolución libertadora del proletariado español.

Los campesinos, que en estos momentos se han reintegrado al laboreo de las tierras para asegurar el pan de los que continúan luchando, no deben, por esto, de abandonar el máuser.

Las armas, ni en el campo ni en la ciudad pueden ser abandonadas por un solo momento. Ellas son el centinela alerta para repeler instantáneamente cualquier agresión por parte de los fascistas que han podido escapar.

Campesinos: ahora más que nunca, labrar las tierras con amor y cuidado, pues tenéis la seguridad de que vuestro sudor no será para llenar las cajas de caudales de la bur-

Un hospital de sangre en el Pueblo Nuevo

En el Casino Familiar de Pueblo Nuevo, desde los primeros momentos del movimiento antifascista se organizó un dispensario y hospital de sangre para que pudiesen ser atendidos y hospitalizados en él cuantos milicianos cayesen heridos en defensa de la República democrática, quedando ocupadamente instalado a primeras horas de la mañana del día 20, en su espaciosa sala de espectáculos.

Se ha prestado servicio permanente a cargo de los doctores Fullat, Bovalilla, Vilches Rubio, Santamaría e Irigoyen, los cuales han sido ayuda-

dos por compañeros y compañeras del Casino y de la barriada en las tareas de practicantes y enfermeras. Se pusieron, además, a disposición de las milicias del Frente Popular, todas las dependencias de dicho edificio, que les ha servido de cuartel y centro de control para la buena marcha de la organización.

La Junta del mencionado Casino se puso desde los primeros momentos en contacto con las organizaciones obreras de la barriada, en las que encontró toda clase de facilidades para poder instalar dicho establecimiento benéfico.

Todos se visten La C. N. T. da la comida en Barcelona

Hemos podido presenciar el espectáculo tan magnífico en el Sindicato Unico del Vestir en el reparto de ropas, que nuestro corazón rebosa de alegría al poder constatar una vez más que el pueblo puede organizarse sin la burguesía. Muchas personas que desconfiaban de los trabajadores y decían que no nos podríamos entender sin la autoridad y sin el capital, ahora ven que sucede todo lo contrario.

Todo lo que uno tenga, todo lo que cada cual pueda hacer, todo debe ser puesto al servicio de la C. N. T. y de la revolución. Hemos podido presenciar las necesidades imprescindibles de nuestros hermanos que luchan por las libertades de todos. Adelante, compañeros campesinos. La azada en la mano y el fusil no muy lejos.

Todo lo que uno tenga, todo lo que cada cual pueda hacer, todo debe ser puesto al servicio de la C. N. T. y de la revolución.

La C. N. T. da la comida en Barcelona

El Sindicato de Alimentación, que ha instalado almacenes en la Via Layetana, da el abasto para toda la población de Barcelona.

A las puertas del almacén, en colas muy ordenadas, han de pasar todos los que quieren obtener alimentos.

Frente al almacén están los autos de las cocinas populares que se instalaron en los Sindicatos, en los Ateneos y en las iglesias. Los policas también han de pasar por el Sindicato de Alimentación. Sin el vale del almacén. Los Sindicatos de la comarca, controlados por sus respectivos Sindicatos, se encargan de traer alimentación a Barcelona. Ahora en Barcelona come todo el mundo.

Aviso urgente

Se participa al compañero Sebastián Ramos, que se persone lo más rápidamente posible en su domicilio, por encontrarse su compañero en grave estado.

HAY QUE ESTABILIZAR LA RETAGUARDIA

Después de superar todos los detalles de organización, han salido ya para Zaragoza las milicias antifascistas que llevan la sagrada misión de vengar los asesinatos de los trabajadores aragoneses. Estos millares de hombres, a cuya cabeza va nuestro camarada Durruti y que llevan el máuser en una mano y el corazón en la otra, son la vanguardia de nuestras fuerzas libertadoras que por tierras ibéricas rubricarán las victorias obtenidas en Cataluña.

Pero no hay bastante con esto; precisa que la retaguardia quede bien estabilizada, sin descuidar ningún detalle. Barcelona y Cataluña entera, debe dar a los milicianos antifascistas, la completa seguridad de que mientras luchan en Aragón, las victorias obtenidas en Cataluña no corren ningún peligro. Todas nuestras posiciones deben ser controladas con la misma rapidez que hasta hoy. Ni un paso atrás. Es un compromiso de honor contraído al despartir, y hay que cumplirlo, de la misma manera que tenemos la seguridad de que ellos cumplirán con el suyo. Sólo así, dentro de poco, todos los trabajadores españoles podremos celebrar la completa derrota del fascismo español.

La vuelta al trabajo ordenada por la Federación Local de la C. N. T. en Barcelona, por acuerdo de los Sindicatos que la componen, ha sido cumplimentada por todos los trabajadores afectados, con la precisión que era de esperar y que las circunstancias imponían. Esta reintegración al trabajo no puede ser posible mientras tanto haya un solo fascista en el territorio ibérico. Los que han sido resguardados para sanar las heridas y la pérdida del espíritu...

cosa que pasar a ocupar uno de los muchos puestos que exige esta guerra que el proletariado español ha emprendido por la libertad y dignidad colectiva.

Por esto, entre las Secciones reintegradas al trabajo, hay algunas de la Metalurgia de las que Barcelona podría prescindir por el momento; pero que, en cambio, necesitan los milicianos. Las fuerzas confederales, que desde su iniciación ocupan el primer pismo en este movimiento, deben continuar en la misma actitud aportando al triunfo todo aquello que su capacidad y sus posibilidades les permiten.

Sin impacencias ni concesiones apresuradas, debemos continuar firmes en nuestro puesto hasta que la organización toda determine lo que proceda hacer.

Fortalezamos la retaguardia; estabilicemos las posiciones conquistadas, y con la vista y el corazón fijo en nuestros hermanos que luchan por las tierras ibéricas, juramentémosnos para que nada les falte. No olvidemos las palabras del Comité Nacional: "Hasta el último hombre y el último cartucho".

¡Trabajadores españoles! Estad todos atentos a las consignas de la C. N. T. por la C. N. T. y para la C. N. T.

HONRADEZ REVOLUCIONARIA

Los hombres que sienten honda fe en las ideas libertarias, tienen un concepto elevado de la expropiación, que está muy lejos de ser el saqueo y la rapiña para lucro exclusivo personal.

Contra los que están dando casos admirables de recogerse, abandonados por sus anteriores poseedores, fascistas que huyeron a la desbandada, cantidades de dinero, valores y joyas que, si bien es verdad que las gentes transparentes y sin control supusieron algunas veces, un castigo a las apariciones obreras revolucionarias, estas cantidades eran robadas y entregadas escrupulosamente a los Comités responsables.

UN CASO MAS

Con la intervención del delegado en Barcelona del Comité Nacional de la C. N. T., el secretario del C. R. de Cataluña, los compañeros Angel Castellanos, del Sindicato del Transporte; Máximo Carrisero, del Partido Obrero de Unificación Marxista y los guardias de Seguridad que combatían a nuestro lado contra las hordas fascistas, José Novó Castelló y Juan Suredas Masón, se incautaron

LA MORAL ANARQUISTA

El camarada Burrati, expulsado al obispo de Barcelona de su residencia episcopal y se apodera de 23.000 pesetas que entrega a la Generalidad

Una vez el pueblo en la calle, el camarada Durruti, fichado como "elemento peligrosísimo", le tocó hacer un registro en el palacio del doctor Irujo, pastor "humilde" de la "humilde" grey católica.

El palacio, riquísimo en ornamentos y con mobiliarios suntuosos, fué respetado y el obispo invitado a salir con su familia.

En el registro fueron encontradas 23.000 pesetas en billetes y más de 5.000 en bonos del Estado. Nuestro compañero entregó este dinero a un delegado de la Generalidad de Cataluña.

Que recojan este acto los que han resultado y vigilando a los guardias.